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Покаяние –
это скорбь
или радость?

Можно ли сохранить семью после измены?
Большинство воспринимает измену как крушение супру-

жеских идеалов и предательство. И такая оценка спра-

ведлива. В то же время даже в столь непростой ситуа-

ции есть путь, который выше любой справедливости.

Это путь христианского всепрощения.

Завистливый губит самого себя
Зависть – это страшное и очень распространённое зло.

Люди не могут равнодушно переносить, когда их ближ-

нему посчастливилось или когда этот ближний хорошо

живет. Вот почему завистники никогда не бывают радо-

стными, ведь зависть омрачает всякую радость и

довольство.

Когда мы думаем о покаянии, нам всегда представляется картина скорби, сжатого сердца, слез, какого-то
неизбывного горя о том, что наше прошлое такое темное и недостойное: недостойное ни Бога, ни нас самих, ни
той жизни, которая нам предложена.

Но это только одна сторона покаяния, или, вернее, такие мысли должны нас посещать только одно мгнове-
ние. Но затем покаяние должно расцветать в радость спасения.

Божий замысел в том, чтобы мы поднимались к небесам. Это – завершение покаяния, новая жизнь, обновлен-
ность, рождение свыше,
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Любая военная операция на-

лагает свой отпечаток на душу,

сознание и поведение человека.

Солдаты, участвовавшие в бое-

вых действиях, совсем по-друго-

му начинают смотреть на мир, у

них меняются ценности и при-

оритеты. Хорошо, если по воз-

вращении с боевых действий  ря-

дом с бывшим солдатом оказы-

вается любящий и чуткий чело-

век, способный его понять. Тогда

социальная адаптация и душев-

ное выздоровление пройдут го-

раздо быстрее. Так, как, напри-

мер, получилось в семье Серо-

вых, где ее глава – Алексей, не-

давно вернулся с СВО.

Об этом супруги Серовы рас-

сказали газете.

– Вопрос к Ольге, жене
Алексея.  Расскажите, как
изменился Алексей после
возвращения домой с СВО.

–  Во время участия в СВО

Алексей получил ранение,  че-

тыре  контузии. Его комиссова-

ли, он приехал домой. Сначала

муж радовался возвращению, а

потом, через время, у него нару-

шился сон, накрыла депрессия.

К тому же появились раздражи-

тельность и необоснованная аг-

рессия. Он мог взорваться в

любой момент. Общаться с ним

становилось все сложнее. Я по-

нимала, что ему трудно, что его

что-то мучает. Все прояснилось,

когда Леша неожиданно при-

знался: «Я хочу вернуться на-

зад. Я не могу здесь, не вижу

ни в чем смысла. А там – в

зоне боевых действий, я нужен!»

Для меня желание супруга

было непонятным. Как можно

хотеть туда, где так страшно и

где могут убить?!

«Леша, ты же получил серь-

езное ранение, тебя комиссова-

ли, – пыталась я отговорить

мужа. – Ты уже принес огром-

ную пользу людям, ты сделал

все, что мог».

Но мои доводы оказались

неубедительными. «Нет, я хочу

обратно, я ничего больше не хочу.

Там остались мои товарищи, им

нужна помощь», – настаивал он.

Леша очень переживал, что ре-

бята гибнут под обстрелами, а он

в это время дома.

На тот момент мы еще жили

в Донецке, и Леше как участнику

СВО предложили работу в воен-

ном штабе. Тогда он понял, что

может, даже работая рядом с

домом, каким-то образом помо-

гать ребятам.

– То есть, получается, что
человеку становится легче от
ощущения своей нужности,
причастности к общему делу?

– Да, это приносит облегче-

ние, но в целом социальная

дезадаптация еще остается.

– В чем это выражается?
Алексей, вопрос к Вам.

– Прежде всего в том, что

ты не можешь разделять ценно-

сти и убеждения окружающих.

На фронте люди становятся

людьми, как ни удивительно это

звучит. Возможно, такими, каки-

ми изначально задумывал их Бог.

Такие понятия, как ложь, воров-

ство, глупость – считаются не-

простительными.

Там люди ценят каждую

минуту, там понимаешь, что то-

варищ рядом – это самое цен-

ное, что у тебя есть. Ты с ним и

прокормишься, и перенесешь

тяготы, он еще и закроет тебя в

случае опасности. Или ты его.

Я видел не раз, как старики

закрывали собой молодых. У

меня товарищ был, мусульма-

нин. Мы с ним подружились пос-

ле того, как он поздравил меня

– христианина – с Пасхой. Гово-

рит: «А чего нам с тобой делить?

Мы сидим в одном окопе, нас

одни блохи жуют. Твой праздник

– мой праздник. И Бог у нас

один». Он погиб, потому что мо-

лодых бойцов отправил назад, а

сам пошел вперед, на верную

смерть.

И вот я возвращаюсь домой,

а тут нет никаких ценностей. У

нас дорожили такими понятия-

ми, как честь, совесть, доброта,

но здесь, дома, я вижу совсем

другое. Люди озабочены каки-

ми-то мелкими заботами и пе-

реживаниями. Хотя, по-настояще-

му, если у тебя есть на каждый

день еда и никто не хочет тебя

убить – то и проблем никаких

нет! На фронте все проще и по-

нятнее: есть враг, а есть друг.

Ценится сама жизнь человека, а

не количество денег, которое есть

у него.

– Получается, возникает не-
разрешимый конфликт цен-

ностей – солдата и мирного
общества?

– Да. Ведь одно дело – рас-

суждать о добре и зле, о само-

пожертвовании, лежа на дива-

не. И совсем другое – оказаться

перед лицом реальной опаснос-

ти, когда вокруг рвутся снаряды

и кажется, что ты попал в ад на

земле. Во время смертельных

испытаний в нас проявляется все

– и человеческое, и звериное.

Именно поэтому, люди, про-

шедшие через боевые действия,

организуются в свои сообщества.

Им хочется разговаривать с кем-

то на одном языке, быть поня-

тыми и принятыми.

– Алексей, могут ли род-
ные как-то помочь бывше-
му солдату вернуться к обыч-
ной жизни?

– Конечно. Хорошо, если

дома его встретит любящий

человек. Многие ребята, которые

воевали со мной, были совсем

одинокими. Их никто не ждал.

Но не менее важно, чтобы

родные оказались готовыми к

тем переменам, которые произой-

дут с их близким.

Иногда я читал, как в чатах

жен солдат СВО пишут: «Мой

муж вернулся домой, я не уз-

наю его. Он меня не любит». Но

ведь дело совсем в другом. Муж,

конечно, любит, и тоже хочет

нормальных отношений, просто

душа у него не на месте. Он

пришел домой, а сердце оста-

лось на фронте. Поэтому ему

сложно не только выражать лю-

бовь, но и просто жить.

– Что конкретно нужно
сделать родным?

– Во-первых, принять чело-

века таким, какой он есть. С его

паническими атаками, с депрес-

сиями, даже с чрезмерным ап-

петитом. Я несколько месяцев

после СВО не мог наесться. А

еще боялся больших скоплений

людей. Когда приходил в цер-

ковь, внимательно осматривал

строение, близость ко мне выхо-

дов и окон. Всегда думал – а

безопасно ли здесь находиться?

Смогу ли я услышать гул снаря-

дов, не сложится ли здание в

случае взрыва?

Такие мысли покажутся стран-

ными тем, кто не был на фрон-

те. А у меня они загораются

красной лампочкой.

Во-вторых, нужно помочь

перенаправить энергию челове-

ка в русло общественной полез-

ности и значимости. Я, напри-

мер, занялся волонтерством, уча-

ствую в сборе и доставке гума-

нитарной помощи солдатам СВО.

Да, я не могу быть на фронте,

но способен вносить свою лепту

в общее дело.

В-третьих, бывшему солдату

необходимо помочь трудоустро-

иться. Многие ведь возвраща-

ются с подорванным здоровь-

ем, им сложно найти подходя-

щую работу. Здесь уместно бу-

дет напомнить о том, что вер-

нувшегося с СВО необходимо

хорошо пролечить, максимально

устранив проблемы. Ведь от фи-

зического здоровья в немалой

степени зависит и здоровье пси-

хическое.

Ну и последнее, пожалуй, са-

мое главное, такому человеку,

желательно ходить в церковь,

влиться в поместную христиан-

скую общину. Молитва, чтение

Библии и общение с другими

христианами способны исцелить

душу человека быстрее всего.

– Оля, вы что-то можете
еще добавить к советам Алек-
сея?

– Я хотела бы сказать, что

без мудрости и поддержки Бо-

жьей очень трудно справляться с

военной травмой. Мне понадоби-

лось много духовной силы, ко-

«Я хочу вернуться назад»

торую я получала от Господа,

непрестанно молясь о муже и

его душе. Это постоянное ду-

ховное сражение, битва за лю-

бимого человека, стоя на коле-

нях.

Большую поддержку оказа-

ли также родители, для которых

Алексей стал настоящим геро-

ем. Они с большим уважением

отнеслись к подвигу моего мужа,

к его самоотверженности. Мы

окружили его заботой и внима-

нием, стараясь понять его и быть

мудрыми в общении с ним.

Что можно еще посоветовать

женам? Слушайте ваших мужей.

Порой это бывает нелегко, пото-

му что даже слушать о происхо-

дящем на фронте страшно. Но

человеку надо выговориться,

иначе эмоциональная боль рва-

нет в другом направлении.

Иногда бывает, что мужчина,

наоборот, замыкается в себе,

становится нелюдимым. И это

тоже последствия военной трав-

мы, к этому женам нужно быть

готовыми. Хочет общаться –

слушайте, не хочет – не трогай-

те. Человек после боевых дей-

ствий также может проявлять

агрессию, может хотеть умереть.

К этому тоже необходимо отно-

ситься с пониманием, не прояв-

лять в ответ бурных эмоций.

Здесь самым главным оружием

станет молитва. Только Господь

способен исцелить до конца сер-

дце человека, освободить его от

страшного груза. Жене нужно

только верить, не опускать руки

и не переставать бороться за

освобождение своего мужа.

– Алексей, у Вас замеча-
тельная жена.

– Да, я очень благодарен Богу

за Олю. Она несет большую

ношу. Благодаря ее чуткости,

мудрости и терпению, мне ста-

ло гораздо легче возвращаться

к обычной жизни. Я вижу, что

жене бывает очень нелегко, но

вера в Бога дает ей силы и

мужество. Оля для меня – са-

мый дорогой и близкий чело-

век.

Беседовала Татьяна Арчибасова

«Он исцеляет сокрушенных сердцем и врачует скорби их» (Пс.146:3)

Ольга и Алексей
Серовы
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«Помни имя свое». Так назы-

вается один из советских филь-

мов. Во время войны ребенка

разлучили с матерью. Мальчик

тогда был совсем маленьким,

он забыл имя и фамилию, по-

пал в детский дом. Мать очень

долго его искала, и через много

лет они встретились.

Вы никогда на задумывались,

почему дети из детского дома

всегда стараются найти своих

родителей? Зачем им это надо?

Именно имя, принадлежность к

роду дает возможность себя

идентифицировать, узнать свои

корни, понять, кто ты, откуда ро-

дом. Каждый человек хочет знать

свою историю, свой род. При-

надлежность к семье дает защи-

щенность, причастность к чему-

то общему, большому, великому.

При рождении первое, что

делают родители, это дают имя

своему ребенку. В сочетании с

фамилией и отчеством оно иден-

тифицирует нового человека и

встраивает его в общество.

Родители всегда стараются

дать знаковое имя своему чаду.

Родители представляют какое-то

будущее своим детям, и не все-

гда это будущее может совпадать

с желаниями самого ребенка. Но

имя, данное родителями, остается

с ним навсегда.

Например, имя Александр с

греческого переводится как «за-

щитник», «завоеватель». Это имя

как никому подходило Алексан-

дру Македонскому. Он и защи-

щал, и завоевывал, был настоя-

щим мужчиной.

При сотворении мира Бог

создал множество животных,

которых привел к первому че-

ловеку, Адаму, для того чтобы

тот дал имя каждому живому

существу. «Господь Бог образо-

вал из земли всех животных

полевых и всех птиц небесных,

и привёл их к человеку, чтобы

видеть, как он назовет их, и что-

бы, как наречёт человек всякую

душу живую, так и было имя

ей. И нарёк человек имена всем

скотам и птицам небесным и

всем зверям полевым» (Быт.

2:19-20). Адам видел определен-

ное животное, с чем-то его иден-

тифициировал и давал ему имя.

«Человек Божий — не
предсказатель будущего, а
свидетель присутствия Бога
с нами»

Люди часто являются  пред-

ставителями кого-либо или

чего-либо. Есть представители

организаций, компаний, фирм

и даже стран и правительств.

У Бога также есть Свои пред-

ставители. Обычно их так и на-

зывают – «Человек Божий»

Но ведь совершенно ясно,

что Бог не нуждается в чей-то

рекламе? Это мы все нужда-

емся в Боге, и это Он посылает

к нам Своих посланников. Что

же тогда делают люди Божии?

Иногда они приходят и сту-

чат к нам в дверь с просьбой

небольшого ужина, но несут с

собой благословение. Иногда

будто проходят мимо, но мы

их обязательно заметим и если

позовём, то они откликнутся и

скажут нам слова Божии.

В трудные времена чело-

век Божий сообщит всем при-

чину этих самых времён и обя-

Таким образом обретали име-

на и названия не только живот-

ные, но и географические объек-

ты.

28 ноября 1520 года в от-

крытый океан вышел Фернан

Магеллан. Он пересёк океан от

Огненной Земли до Филиппин-

ских островов за 3 месяца и 20

дней. Всё это время стояла спо-

койная погода, и Магеллан на-

звал океан Тихим. На самом

деле в Тихом океане редко

выдается спокойная погода, там

очень часто штормит, но до сих

пор океан называется Тихим.

Первое впечатление от океана

осталось с ним навсегда.

Библия очень много и часто

перечисляет имена людей, кото-

рые в той или иной степени

повлияли на историю Израиля.

Это всегда имело глубокий

смысл. Иногда сам Бог менял

имя, данное родителями при

рождении. «И не будешь ты

больше называться Аврамом, но

будет тебе имя: Авраам, ибо Я

сделаю тебя отцом множества

народов» (Быт. 17:5). «И сказал:

отныне имя тебе будет не Иаков,

а Израиль, ибо ты боролся с

Богом, и человеков одолевать

будешь» (Быт. 32:28). Бог про-

вел этих людей через опреде-

ленные испытания, вследствие

чего у них изменилась их сущ-

ность, потому дал им новые

имена и новые возможности –

изменять окружающий вокруг

себя мир. Как было сказано в

известном мультике, «как корабль

назовешь, так он и поплывет».

Поначалу Аврам был обыч-

ным человеком, но он верил в

Единого Бога и был Ему послуш-

ным, слышал Его голос и мог

подчиняться Всевышнему. Поэто-

му и назвал его Бог Авраамом,

что означает «отец множества

народов». А Иакову изначально

родителями дано было имя, ко-

торое означало – хитрый. И он,

действительно, был очень смыш-

лёным и хитрым человеком, все-

гда добивался своих целей, дей-

ствуя разными способами, иног-

да не совсем правильными. Но

Бог тоже изменил его сущность,

изменив ему не только имя, но,

в первую очередь, и новую судь-

бу, назвав Израилем, отцом из-

бранного народа.

Сам Господь в разные вре-

мена называет Себя разными

именами. Он и Защитник, и Со-

ветник, и Утешитель. Моисею он

явился как Сущий: «Бог сказал

Моисею: Я есмь Сущий. И ска-

зал: так скажи сынам Израиле-

вым: Сущий послал меня к вам»

(Быт. 3:14), а в откровении Иоанн

говорит, что Он есть Альфа и

Омега. «Я есмь Альфа и Омега,

начало и конец, говорит Господь,

Который есть и был и грядёт,

Вседержитель» (Откр. 1:8). У Бога

много разных имен, которые под-

черкивают качества Его характе-

ра, Его сущность: Защитник,

Обеспечитель, Целитель, Спаси-

тель и другие.

«Имя Господа – крепкая башня:

убегает в неё праведник – и бе-

зопасен» (Притчи 18:10). Именно

Его имя помогает нам оказаться

в безопасности. Бог говорит, что

прибегает к имени Господа толь-

ко праведник. Неправедный че-

ловек не может получить утеше-

ние от Господа и сокрыться в

Его слове.

Однажды Бог явился в мир

и стал человеком. Рождение

Иисуса было чудесным, необыч-

ным, имя Ему было дано

сверхъестественным образом.

Еще до Его рождения ангел

возвестил Марии, Его матери. «И

сказал Ей Ангел: не бойся, Ма-

рия, ибо Ты обрела благодать у

Бога; и вот, зачнёшь во чреве, и

родишь Сына, и наречёшь Ему

имя: Иисус» (Лук. 1:30-31). Зна-

чение этого имени – Божье спа-

сение. Это имя стало знаковым,

оно предопределило весь зем-

ной путь Иисуса – Человека и

Бога – Спасителя.

Иисус назван еще и Хрис-

том, что означает «помазанник».

А после Его воскресения учени-

ки стали называться христиана-

ми. «Потом Варнава пошёл в

Тарс искать Савла и, найдя его,

привёл в Антиохию. Целый год

собирались они в церкви и учи-

ли немалое число людей, и уче-

ники в Антиохии в первый раз

стали называться Христианами»

(Дн. 11:25-26). Это было очень

сильное заявление.

Сегодня мы называемся хри-

стианами, то есть носим имя

нашего Учителя. Это судьба, честь

и большая ответственность, по-

тому что нас воспринимают со-

ответственно с данным именем.

Иисус Христос сделал самое

главное для вечной жизни каж-

дого человека. Он избавил че-

ловечество от того греха, кото-

рый на заре времен вошел в

жизнь и лег грязным пятном на

душу каждого человека. Своей

кровью на Голгофском кресте

Он смыл эти грехи у тех, кто

верит в Него.

Помни имя своё, христианин.

Помни, к Кому ты имеешь отно-

шение и Кому принадлежишь.

Наталья Кудряшова

Помни имя своё Человек Божий

«Один из самых цен-
ных даров в мире – это
доверие. Нам его сильно
не хватает»

Доверие. Это, пожалуй, са-

мый ценный актив в этом

мире. Помните, раньше на

деньгах писали что-то типа

«обеспечивается золотым за-

пасом страны», или «обеспе-

чивается достоянием государ-

ства». Подобные надписи дол-

жны были вызывать доверие

у тех, кто брал в руки бумаж-

ные купюры.

Мы доверяем тому, с чем

знакомы, в чем неплохо раз-

бираемся, и не доверяем, ког-

да что-то нам непонятно.

В благовестии все постро-

ено на доверии. Мы, пропове-

дуя Христа, самими собой по-

казываем, чем обеспечена

наша проповедь. Если слова

наши, как валюта Небесного

царства, обеспечены «золотом»

любви, благости, милосердия,

«драгоценными» дарами Духа

«Имя Господа – крепкая башня: убегает в нее праведник – и безопасен» (Прит.8:11)

зательно предскажет скорую

Божию помощь. А если попро-

сить его благословения или

добрых слов благодати, то он

в молитве свяжет нас с Не-

бом.

Но не всем по душе люди

Божии, так как они, видя без-

законие, не смогут молчать, а

выступят с обличением – хоть

одного царя, хоть всего его на-

рода. И потому те, кого назы-

вают Божьими людьми, будут

стоять на границе «мира гре-

ховного» и Царства Небесного,

показывая нам путь к истине.

Бог Сам избирает Себе лю-

дей, наделяя их небесным да-

ром, и это становится величай-

шим путём следования и слу-

жения Его слову. Как нам по-

пасть в число тех, кого Небо

знает по именам и открывает

им двери, многим недоступ-

ные?

Избрание начинается с от-

вета на призыв. Божьи люди

обязательно пройдут рядом и

дадут нам знак, а дальше все

зависит от нас.

Юрий Кривонос

Без доверия невозможно благовестие
Святого, то отклик на благове-

стие всегда будет положитель-

ным. Если «штампуем» речи

без дел веры, то кто будет

вкладываться в «пустое благо-

честие»?.

Главная цель благовестия

– донести народу весть, что

Богу можно и нужно верить,

доверяя Ему всю свою жизнь,

так как Христос умер за нас,

пока мы грешили. Продемон-

стрировать то, чем обеспечено

Евангелие и есть важнейшая

задача благовестника.

А обеспеченность эта зак-

лючается в любви Христовой,

в силе Духа Божьего, в проще-

нии, делах любви и веры, брат-

стве и многом другом.

Рассказывая людям о Хри-

сте,  не забудьте взять все это

с собой, дабы слова, исходя-

щие из ваших уст, вызывали

уважение и желание испытать

их силу.

Юрий Кривонос

Я – христианин
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Проблемы со здоровьем у

Олега начались в подростковом

возрасте, когда обычно происхо-

дит всплеск роста и перестрой-

ка всего организма.  Появились

боли в спине, нарушение осан-

ки. В школе на медосмотре

врачи поставили диагноз – ско-

лиоз – и направили к ортопеду.

– Мы видели, что спина у

сына кривая, что позвоночник

выглядит, как английская буква

S, – рассказывает Елена, мама

Олега. – Но пойти к врачу нам

помешала пандемия. Случился

локдаун, и мы все сидели по

домам. Потом этот вопрос как-

то забылся, к боли в спине Олеж-

ка попривык.

Но это не значит, что мы

ничего не предпринимали. В

первую очередь, мы об этом

молились и уповали на Госпо-

да.

Годам к 13-ти у Олега вок-

руг носа образовалась красная

корка, которая зудела и шелу-

шилась. «Дерматит», – сказали

врачи и назначили лечение в

виде мазей и кремов. Мальчик

старательно выполнял рекомен-

дации врачей, но краснота не

уходила. Для подростка новая

болезнь превратилась в боль-

шую проблему, ведь в этом

возрасте дети очень ранимы и

впечатлительны.

Родители молились теперь не

только о сколиозе, но и о дерма-

тите, побуждая и самого Олега

обращаться к Богу. «Ты же зна-

ешь, что Господь живой, Он слы-

шит наши молитвы», – настав-

ляли они сына. Тот молился. Но

ответа не было.

По словам Елены, то, что ис-

целение не приходило несколь-

ко лет, ничуть ее не смущало.

Она привыкла доверять Госпо-

ду и знала, что всякая ситуация

допущена Богом во благо.

– Я видела, как Олег растет

духовно, стремится познавать

Бога, – комментирует мама. –

Поэтому понимала, что эту труд-

ность сын должен пройти сам,

учась уповать на Господа. Это

ведь драгоценные уроки, кото-

рые мы не можем пропускать.

Как родители мы поддержива-

ли Олега, наставляли в вере,

побуждали исследовать Писание.

И, конечно, сами продолжали

ожидать Божьего чуда.

Команда служителей

Однажды в их церковь при-

ехала команда из служения «Ми-

лосердие и исцеление». Пастор

призвал выйти вперед тех, у кого

есть подтвержденный врачами

диагноз, и кто хотел бы полу-

чить исцеление от Господа.

Услышав призыв, Олег сра-

зу откликнулся и спросил у Еле-

ны: «Мам, а можно я тоже вый-

ду?»

Получив одобрение, двинул-

ся вперед.

– Для подростка выйти пе-

ред полным залом – это под-

виг! – удивляется Лена. – Явно

желание к сыну пришло от Бога.

За Олега помолились, пома-

зали елеем и отправили на ме-

сто. Мальчик вернулся, ничего

не ощутив: спина не выпрями-

лась, зуд возле носа не прошел.

Дома Елена сказала сыну:

«Мы поступили по Слову Божь-

ему: за тебя помолился пресви-

тер, помазал елеем. Теперь ос-

тается только верой принять

исцеление и ждать. Ты только

не сомневайся, потому что Бог

может испытывать наше упова-

ние. Но даже если пройдет ка-

кое-то время, держи то, что по-

лучил от Него, и не теряй на-

дежду».

 Исчез дерматит!

Прошла неделя. Утром, в по-

недельник, Олег подошел к ма-

тери и радостно сообщил: «Мам,

посмотри, у меня исчез дерма-

тит!»

Елена внимательно осмотре-

ла сына и воскликнула: «И правда,

Олежек! Нос у тебя стал белень-

ким! Видишь, Господь ответил

на молитву!»  Потом решила

проверить позвоночник: «А ну-

ка, покажи спину!» Каково же

было ее удивление, когда она

увидела совершенно ровный по-

звоночник сына!

– Мы очень обрадовались!

Проблема с лицом была очень

острой и травмирующей, спина

тоже постоянно болела,  – гово-

рит Елена. – Сколиоз ведь очень

трудно лечится, а в запущенных

случаях не убирается совсем.

Поэтому у нас была надежда

только на Бога! И Он услышал!

В результате Олег получил и

урок веры, и свидетельство

любви и милости Божьей. Еле-

на предложила сыну рассказать

об исцелении перед церковью.

Она считает, что очень важно

выражать свою благодарность

Богу не только в личной молит-

ве, но и публично. И дети все-

гда охотно это делают.

Примеры родителей

– Для нас чудо с Олегом

было очень ожидаемым, – при-

знается Елена. – Упование на

Бога во всех вопросах, в том

числе и в вопросах здоровья –

это образ жизни нашей семьи.

Олег – четвертый из пятерых

наших детей, поэтому уже ви-

дел немало ответов на семей-

ные молитвы. К тому же, мы

всегда рассказываем, как сами

проходим испытания верой, они

учатся на нашем примере. Вот

недавно я вспоминала, как по-

лучила исцеление после рожде-

ния третьего ребенка. У меня

получилось защемление в пояс-

ничном отделе, в результате чего

я испытывала сильную боль. Я

не могла встать с кровати, пада-

ла, вставала снова, потому что

надо было идти к маленькому

ребенку. Не могла чистить зубы,

помыть голову, спина стояла ко-

лом. Поясница воспалилась на-

столько, что до нее невозможно

было дотронуться. Но мы про-

сто молились семьей, и я терпе-

ливо ожидала избавления от

Господа. Я славила и благода-

рила Бога за все, понимая, что

вся моя жизнь – в Его руках.

Приходил на дом массажист,

сказал, что ситуация с позвоноч-

ником серьезная, надо лечиться.

Но мне было некогда этим за-

ниматься, потому что трое ма-

лышей требовали маминого вни-

мания. Через несколько месяцев

боль в спине прошла сама со-

бой, я даже и не заметила, как

самостоятельно начала чистить

зубы и наклонять голову. Гос-

подь полностью исцелил позво-

ночник, так что я после этого

родила еще двоих детей без

проблем.

Чистота сердца

Елена считает, что детям очень

полезно знать обетования Божьи,

изучать Писание. Поэтому все

пятеро – старшие уже совсем

взрослые – знают, что «ранами

Иисуса Христа мы исцелились».

Вместе с тем, здоровье не счита-

ется в семье наивысшей ценнос-

тью. Все понимают, что Бог суве-

ренен в Своих решениях и мо-

жет допускать проблемы для на-

шего духовного возрастания.

 – С самых ранних лет мы

приучали детей молиться так:

«Господи! Вот у меня что-то бо-

лит. Если я где-то допустил грех,

покажи мне, чтобы я покаялся»,

– рассказывает Елена. – Чистота

сердца стоит на первом месте.

Господь Сам заинтересован гово-

Духовные уроки через исцеление

«Он грехи наши Сам вознес телом Своим на древо, дабы мы, избавившись от грехов, жили для правды: ранами Его вы исцелились» (1Пет. 2:24)

рить с нами, подсказывать. Пото-

му всегда, когда мы просим Его

пролить свет и обличить, Он это

делает.

Бывает, что через болезни

сатана атакует нас, особенно тех,

кто несет какое-то служение, что-

бы навредить делу Божьему. Или

Бог допускает испытания, чтобы

мы прошли какой-то путь для

возрастания в вере».

Поучительный урок

Вспоминается один случай из

детства старшей дочери. Она

тогда училась во втором или

первом классе. Ушла утром в

школу здоровая, веселая, а вер-

нулась сама не своя. На руках

появилась ярко-красная сыпь, да

такая сильная, что мы испуга-

лись. Но не дали волю эмоци-

ям, а, по выработанной привыч-

ке, сразу обратились к Богу: «Гос-

поди, помоги понять, что случи-

лось?» И почти сразу я услыша-

ла в сердце тихий голос: «А вы

спросите у нее, что она взяла в

классе».

Мы тут же подходим к доче-

ри и задаем вопрос: «Ты брала

что-нибудь чужое сегодня в клас-

се?»

Услышав это, она расплака-

лась: «Я взяла у девочки закол-

ку, потому что мне камушки на

ней понравились».  Мы объясня-

ем дочери, что брать чужое –

грех. Она согласно кивает, пони-

мает. Еще больше ревет. Даль-

ше идем по такой схеме: пока-

яние перед Богом, извинение

перед одноклассницей и возврат

денег за испорченную заколку.

 Дочь на все согласна, мо-

лится, кается и собирается на

следующий день возместить

ущерб. После молитвы ей стало

легче на душе, она легла спать,

а наутро проснулась совершен-

но здоровой. Сыпь исчезла с

рук, как будто никогда ее и не

было.

Выводы сделаны

Этот урок дочь запомнила на

всю жизнь. А мы потом и млад-

ших детей так учили. И сами

подавали пример, когда нужно

было покаяться и попросить

прощения, делали это перед

детьми.  И они видели, что мо-

литься об исцелении можно толь-

ко после того, как грех испове-

дан и принято решение больше

так не делать. А после молитвы

уже принимать верой обетова-

ние, данное нам в Евангелии:

«Ранами Иисуса Христа мы ис-

целились».

Елена добавляет еще к ска-

занному, что для них важна

именно семейная молитва, ког-

да все они собираются вместе

и молятся друг о друге. Такое

единство нравится Богу, как и

то, что все дети растут в вере и

стараются исполнять заповеди

Иисуса Христа.

Татьяна Арчибасова

Олег Луценко

Семья Луценко
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Поговорим о зависти. Се-
годня бытует мнение, что су-
ществует два типа людей:
миллионеры и те, кто хочет
ими стать.

 На самом деле, хотеть того,

что имеют другие, – неплохо.

Это можно назвать целью или

стремлением. Но когда ты хо-

чешь, чтобы что-то было только

у тебя – это уже зло. Неплохо

желать быть красивой, счастли-

вой, богатой. Плохо желать быть

самой красивой, самой счастли-

вой, самой-самой. Такое жела-

ние уже попахивает гордостью

и завистью.

А ведь в 13 главе 1-го по-

слания к Коринфянам написано:

“Любовь не превозносится”.

В сочинении Достоевского

«Неточка Незванова» о зависти

сказано так:

 «Ты увидишь, какие лица

обступят тебя, когда ты хоть не-

много достигнешь цели. Они

будут ставить ни во что и с

презрением смотреть на то, что

в тебе выработалось тяжким

трудом, лишениями, голодом,

бессонными ночами. Они не обо-

дрят, не утешат тебя, твои буду-

щие товарищи; они не укажут

тебе на то, что в тебе хорошо и

истинно, но с злою радостью

будут поднимать каждую ошибку

твою, будут указывать тебе имен-

но на то, что у тебя дурно, на то,

в чем ты ошибаешься, и под

наружным видом хладнокровия

и презрения к тебе будут как

праздник праздновать каждую

твою ошибку».

Один слепой сказал другу:

“Я слеп и не вижу лиц людей,

но могу по голосу судить об их

характере. Обычно, когда я слы-

шу, как кто-то поздравляет дру-

гого с  успехом или удачей, то

различаю в его голосе еще и

скрытую нотку зависти. Когда

же утешают в несчастье, я слы-

шу скрытую радость и доволь-

ство, словно утешающему при-

ятно, что его самого теперь ожи-

дает что-то хорошее».

Вспоминается, как у одного

мудреца спросили, указывая на

человека, который всегда ходил

с пасмурным видом и печаль-

«И послал Господь на
народ ядовитых змеев, ко-
торые жалили народ, и
умерло множество наро-
да из сынов Израилевых»

(Числа 21:6).

Посмотрите на них, на уку-

шенных! Можете себе пред-

ставить их муки, их ужасные

судороги, когда змеиный яд

начинал действовать в их ве-

нах? В старых книгах расска-

зывается, что укус этих змей

создает в теле ужасный жар.

Мы, конечно, не можем ут-

верждать, что грех мгновен-

но производит такое действие

в тех, над кем он получает

власть. Но мы свидетельству-

ем, что беспрепятственно дей-

ствующий грех причиняет

намного больше несчастий и

бед, чем любой укус ядови-

той змеи.

Конечно, молодой человек,

выпивающий отравленный

кубок искушения, не знает,

что в нем затаилась змея.

Конечно, гордо красующаяся,

высокомерная женщина, об-

вешанная драгоценными

камнями, не подозревает, что

она опоясана змеей. Но она

узнает это, когда окончатся

дни ее удовольствий. Также

и проклинающий Бога не

знает, что это гадюка влила

ему яд, который он изливает

против своего Создателя; но

день суда покажет ему это.

Посмотрите на опустивше-

гося пьяницу! Годы порока

разрушили всю его мужскую

силу, и он – бедное, жалкое

существо – шатаясь, идет в

свою могилу. То, что Бог со-

творил по Своему прообразу,

превратилось в жалкую фи-

гуру.

Ядовитые змеи, вы ничто

по сравнению с горячими, из-

нуряющими страстями! Закон-

чив свое дело, применив

свою последнюю чару, грех

открывает перед нами кар-

тину, более ужасную, чем уку-

шенный змеями Израильский

народ.

Чарльз Сперджен

Ядовитые
укусы греха «Итак, не оставляйте

упования вашего, которо-
му предстоит великое воз-
даяние» (Евреям 10:35).

Если вы жертвовали вре-

мя, деньги, силы, были всегда

верны Богу и никто этого не

видел, это всё равно не оста-

нется незамеченным. Господь

всё видел и вознаградит вас

сполна. Об этом говорится в

Послании к Евреям 10:35.

Греческое слово

misthapodosia — «воздаяние»,

ещё означает возмещение де-

нежных трат, которые человек

понёс при выполнении опре-

делённой работы. В качестве

примера можно привести та-

кую ситуацию: компания от-

правляет сотрудника в коман-

дировку, но не в состоянии

предоставить ему кредитную

карточку или наличные, и со-

трудник вынужден использо-

вать собственные средства.

Вернувшись из командиров-

ки, он подсчитывает потрачен-

ную сумму, и ему возмещают

эти затраты.

Слово parresia — «упование»,

описывает смелое, открытое, ре-

шительное высказывание. Во

многих стихах Нового Завета

под словом «упование» под-

разумевается именно смелое

высказывание. Это слово опи-

сывает манеру говорить уве-

ренно — смело, без сомнений

и робости высказывать то, во

что веришь или что думаешь.

И такая смелость в высказы-

ваниях вызывает неадекватную

реакцию.

Человек так твёрдо и ре-

шительно заявляет о чём-то,

что слушатели считают его са-

моуверенным, высокомерным,

самонадеянным. Очевидно, ве-

рующие, о которых говорится

в Послании к Евреям 10:35,

говорили что-то очень смелое

и предельно откровенное.

Так что же они говорили?

Слова веры! И похоже, делали

это довольно долго и ждали

долго, когда же их полные веры

слова исполнятся. Они посвя-

тили Богу жизнь, всё своё

время, силы и, естественно,

хотели увидеть воздаяние. Но

они всё ещё его не получили.

Им уже хотелось махнуть на

всё рукой и больше не ждать,

когда воплотятся их мечты и

ожидания. Поэтому Павел бук-

вально вопиет: «Не оставляйте

упования вашего»! Можно ска-

зать, Бог просит их: «Не пре-

кращайте провозглашать сло-

ва веры!»

Почему же они должны

были упорно продолжать верить

и произносить слова веры? Да

потому, что их упованию — их

смелому провозглашению веры

— предстоит великое воздая-

ние!

Вот что Бог хотел

донести до верующих:

«Я знаю, что вы

сделали, служа Мне.

Я знаю, что выполне-

нию Моего поручения

вы посвятили своё

время, энергию, силы,

деньги. Идите и под-

считайте издержки, а

затем смело провозг-

ласите, что получите

вознаграждение. Я

прослежу за тем, что-

бы вам всё возмес-

тили. Вы получите всё,

что потратили и что

провозглашали с верой».

Может быть, вы уже дума-

ете, что напрасно годами ожи-

дали восполнения своей нуж-

ды или осуществления меч-

ты? Дьявол обязательно попы-

тается обмануть вас, заявляя,

что ваше смелое исповедание

— лишь пустые фантазии. Но

Бог в Своём Слове обещает,

что вы получите вознагражде-

ние за всё, чем пожертвовали.

Он слышал каждое ваше про-

возглашение и вознаградит вас

за преданность, за то время,

силы, деньги, которые вы от-

давали не один год.

Молитва

Господь, я так благодарен

Тебе: Ты помнишь, что испол-

нение моего призвания стоило

мне времени, денег, крови, пота

и слёз. Правда, когда мне ста-

новится тяжело, я физически

или эмоционально истощён,

подступает искушение поду-

мать, будто никто не видит и

не ценит того, что я сделал. Но

Ты всё видел, и Ты обяза-

тельно меня вознаградишь. Я

благодарен Тебе за верность,

преданность и воздаяние, за всё

то, что делал ради Тебя.

Во имя Иисуса. Аминь.

Из книги Рика Реннера

«Драгоценные истины»

ным лицом: «Отчего этот чело-

век не весел?” Оттого, – отве-

тил опытный знаток человечес-

кой природы, – что с ним при-

ключилось какое-нибудь несча-

стье, а, может быть, ближнему

его посчастливилось”.

Недаром и русская послови-

ца гласит: »Сосед спать не дает:

хорошо живет”.

Существует басня об орле,

который видел, что другой орел

лучше летает, и сильно завидо-

вал ему. Подстрекаемый завис-

тью, он обратился с просьбой к

охотнику, чтобы тот подстрелил

его соперника. Но охотник ска-

зал, что у него нет перьев к

стрелам. Тогда завистливый

орел начал выдергивать свои

собственные перья и бросать их

охотнику. Охотник же все не

попадал, а глупый орел продол-

жал бросать перья до тех пор,

пока сам не остался без перьев,

вследствие чего не мог удер-

жаться в воздухе и должен был

опуститься на землю. Охотник

воспользовался этим и убил его.

Завистливый губит себя са-

мого или, как говорит турецкая

пословица, «завистник по чужо-

му счастью сохнет и чужим здо-

ровьем болен”.

Библия много говорит о па-

губности зависти:

«Не пожелай чужого»

«Спешит к богатству завист-

ливый человек, и не думает, что

нищета постигнет его» (Пр.28:22).

 «Видел я также, что всякий

труд и всякий успех в делах

производят взаимную между

людьми зависть. И это – суета и

томление духа!» (Еккл.4:4).

 «За то, – живу Я! говорит

Господь Бог, – поступлю с то-

бою по мере ненависти твоей и

зависти твоей, какую ты выказа-

ла из ненависти твоей к ним, и

явлю Себя им, когда буду су-

дить тебя» (Иез.35:11).

«Любовь не завидует»

(1Кор.13:4).

Виталий НАКУЛ,

пастор Церкви христиан веры

евангельской «Вифания», г.Краснодара

Завистливый губит самого себя

Ваша награда не за горами!

«Любовь не завидует» (1Кор.13:4)
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Для меня, как для любой

женщины, измена мужа стала

ударом. После десяти лет счас-

тливой, как я полагала, семей-

ной жизни вдруг, словно гром

среди ясного неба, прозвучала

фраза: «Я влюбился в другую».

Это было настолько неожидан-

но, что я не нашлась, что отве-

тить, только выбежала из дома

на улицу и в смятении обрати-

лась к Богу: «Господи, я не знаю,

почему так случилось, но верю,

Ты не даешь испытания сверх

сил. Ты сказал, что за все надо

благодарить, поэтому я благода-

рю Тебя».

Стратегия выбрана

К тому времени я уже была

верующей, несколько лет явля-

лась членом церкви «Вифания».

Я решила обратиться к служите-

лю церкви за помощью. Пастор

внимательно выслушал и про-

изнес важные слова, которые

определили мою дальнейшую

стратегию:

– Ты, конечно, можешь раз-

вестись, так как вина прелюбоде-

яния доказана, а Библия позво-

ляет развод только по вине пре-

любодеяния. Но, имей в виду,

что, если ты сейчас оставишь

мужа, он погибнет. Дьявол че-

рез этот грех окончательно уве-

дет его от Бога и увлечет душу

твоего мужа в ад. Но, если се-

мья сохранится, и в ней хоть

один человек останется верным

Господу, то благодать Божья в

такой семье будет распростра-

няться и на мужа, и на детей.

Можно ли сохранить семью после измены?

Помнишь стих из Библии: «По-

чему ты знаешь, жена, не спа-

сешь ли мужа?» (1Кор.7:16).

После встречи с пастором я

твердо решила побороть обиду

и сражаться за свою семью. Мне

очень захотелось помочь мужу

выпутаться из греховной связи.

Как христианка, я понимала, что

он просто не справился с иску-

шением, и ему нужны сейчас не

мои упреки и скандалы, а про-

щение и молитвы.

Бог дал мне силы простить

неверность и горячо молиться

за свою вторую половинку. Че-

рез два месяца моих «упорных

духовных боев» к мужу пришло

прозрение: он расстался с лю-

бовницей, попросил у меня про-

щения и сказал, что ему нужна

только я.

«И вновь
продолжается бой»

Думалось, можно радовать-

ся, но победа оказалась непол-

ной. Муж-то сумел справиться

со своей страстью, но полнос-

тью от греховной наклонности

не освободился, потому что не

покаялся перед Богом.

Через год нашу семью сно-

ва постигло серьезное испыта-

ние. Мой супруг загулял уже

более уверенно, хотя ни в чем

не признавался. Он часто не

приходил домой по ночам, отве-

чал на какие-то таинственные те-

лефонные звонки, но при этом

продолжал агрессивно обвинять

меня в сумасшедшей необосно-

ванной, по его словам, ревнос-

ти. Он лгал, а я все больше

погружалась в жуткую депрес-

сию, сильно похудела, ходила

мрачная, как тень, не могла ни о

чем другом думать, как только

об очередной возможной его

измене.

Положение осложнялось тем,

что муж стал сильно выпивать.

Через год наших совместных

мучений я узнала от «доброже-

лателей» правду: да, у него сно-

ва другая женщина, и на этот

раз у них все серьезно.

Быть или не быть?

В итоге он ушел и подал на

развод. Оставшись одна с доч-

кой, я потихоньку начала прихо-

дить в себя, строила собствен-

ные планы на будущее, но в

глубине души надеялась, что он

опять прозреет, покается и вер-

нется в семью.

Почему-то я была уверена, что

воля Божья заключалась как раз

в том, чтобы сохранить семью.

Я понимала, что могу быть так

же несчастна и с другим му-

жем, ведь идеальных людей нет.

И еще я боялась, что те про-

блемы, которые я не сумела

разрешить с первым мужем,

принесу в следующий брак,

который вполне возможен в

дальнейшем. В поисках ответа

на свои вопросы я перечитала

много христианских книг типа:

«Как спасти свой брак?» – и

старалась применить в своей

жизни полезные советы. Как

жена я увидела в себе недо-

статки и осознала, насколько

неправильно относилась к суп-

ругу, постоянно стремясь пере-

делать его, подстроить под себя.

Момент прозрения наступил и у

меня: наконец мне открылись в

муже те прекрасные качества,

которые я раньше не ценила.

Источник утешения

Конечно, в те трудные дни я

часто молилась, изливая всю боль

пред Господом и получая от Него

утешение. У меня тогда была

такая близость с Богом, как ни-

когда раньше. Каждое слово из

Библии я впитывала, словно

губка, каждый стих из Псалмов

становился откровением и под-

креплением. По-прежнему вдох-

новляло слово, прочитанное ког-

да-то пастором церкви: «Почему

ты знаешь, жена, не спасешь ли

мужа?»

Особенно интересным для

меня оказалось место Писания о

разводе, где говорилось, что

жена связана духовными узами

с мужем до тех пор, пока тот

жив. Я подумала, что если бы

Господь хотел нас разлучить, то

Он, скорее, забрал бы кого-либо

из нас с земли.

Так размышляла я, склоня-

ясь то в сторону полного разры-

ва отношений, то в сторону ожи-

дания возвращения мужа и со-

хранения семьи. В конце кон-

цов, я решила даже после раз-

вода продолжать молиться о

возвращении мужа в семью и

ожидать помощи от Бога.

Победа

Через несколько месяцев

после оформления развода муж

зашел ко мне в гости. Так, про-

сто пообщаться. Потом еще раз

зашел, и намекнул на то, что

хотел бы начать все сначала. В

ответ я сказала лишь одно: «Толь-

ко если увижу твое искреннее

раскаяние и измененное серд-

це». В следующий раз он уже

пошел со мной вместе в цер-

ковь и покаялся перед Богом.

Через некоторое время мы вновь

расписались в ЗАГСе и стали

жить вместе.

С тех пор прошло четырнад-

цать лет. Не сразу, иногда с

болью и слезами, восстанавли-

вались наши отношения, возвра-

щались доверие и любовь друг

ко другу. Но Бог дал мне силы

простить мужа полностью и из-

мениться самой. Изменился и

мой супруг. Сейчас наши отно-

шения на порядок лучше, чем

были до всех испытаний. Ни-

когда мы настолько не ценили

друг друга, как ценим сегодня.

Я смотрю на своего мужа и

любуюсь им: он отвечает всем

моим самым высоким стандар-

там. И я отчетливо вижу и чув-

ствую, что и он любит меня.

Страшно представить, что бы

было, если бы я однажды не

поборола свою обиду и опусти-

ла руки в сражении за свой брак.

 Анализ ситуации

На вопрос «можно ли сохра-

нить семью после измены?» нет

"Вместо терновника вырастет кипарис; вместо крапивы возрастет мирт; и это будет во славу Господа, в знамение вечное, несокрушимое" (Ис.55:12)

По статистике, четверть браков распадается по при-
чине неверности одного из супругов. Перед каждой
потерпевшей стороной неизбежно встает вопрос: сохра-
нить или разорвать отношения с изменившим супру-
гом? Ведь большинство воспринимает измену как кру-
шение супружеских идеалов и предательство. И такая
оценка справедлива. В то же время даже в столь
непростой ситуации есть путь, который выше любой
справедливости. Это путь христианского всепрощения.
Наша героиня Инна Смирнова сделала то, на что спо-
собны немногие: пережила неверность, простила мужа
и восстановила свой брак.

однозначного ответа. Каждый

случай индивидуален. Возмож-

ность сохранить семью существу-

ет, но за каждой возможностью

стоит индидуальный выбор.

Нужно сказать, что Бог смот-

рит на измену не так, как чело-

век. Грех неверности в Библии

выделен в особую группу: «Не

обманывайтесь: ни блудники, ни

идолослужители, ни прелюбоде-

и... Царства Божия не наследу-

ют» (1Кор.6:9-10).

Брачный союз предполагает

взаимное посвящение обеих сто-

рон – мужчины и женщины. Если

же один из супругов, предава-

ясь похоти, совершает грех пре-

любодеяния, то разрушает за-

вет, освященный Самим Богом.

Тем не менее восстановить

супружеский завет можно. Это

происходит через покаяние пе-

ред Богом и друг другом, через

полное прощение и обновление

отношений, как это произошло

в моем случае.

Полное прощение – такое, ко-

торому учит Иисус Христос, лег-

ло в основу восстановления моей

семьи. Но тут «сработало» не толь-

ко прощение. Еще были годы

интенсивного духовного труда.

Мне приходилось не просто ос-

таваться в своей вере и молить-

ся о муже, не просто получать от

Иисуса душевное исцеление, но

и отказаться от ложных спосо-

бов защиты: от желания ото-

мстить или взять реванш у со-

перницы. Я сама духовно ук-

реплялась и работала над ха-

рактером. И результат всех моих

усилий превзошел самые луч-

шие ожидания. За все благодар-

ность и слава Богу, Который ме-

няподдержал и дал силы это

пройти.

Инна Смирнова
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Пьем с подругой на кухне

чай. Рассказываю ей, что сейчас

пишу о том, как выстраивать

хорошие взаимоотношения не-

весткам и свекровям. Подруга

вздыхает, и сурово так: «Вот тебе

материал для твоей статьи. По-

шла я с дочкой гулять, возвра-

щаюсь, а у меня в гостях –

свекровь (у нее свой ключ). В

мое отсутствие сняла детские

вещи, которые после стирки

высыхали на балконе, и заново

их перестирала,  в шкафу (где

лежит, простите, мое белье) на-

вела порядок на полочках и

провела ревизию в холодиль-

нике на предмет того, что я го-

товила сегодня для семьи. По

результатам проверки выясни-

лось, что в холодильнике отсут-

ствует жидкое – суп или борщ.

Поэтому, когда перед ее уходом

четырехлетняя дочь сказала, что

хочет в гости к бабушке, бабуш-

ка, жалостливо глядя на моего

ребенка, вздохнула: «Наверно,

супа малышка хочет, вот ко мне

и просится. Пойдем, пойдем, моя

маленькая, хоть я тебя нормаль-

но покормлю». Вот как быть? И

со свекровью ссориться не хочу

и жить так дальше не могу.

Давай, может, хоть ты найдешь

ответ в той своей статье». Но по

тону подруги я поняла, что сама

она в возможность этого верит

с трудом.

По разным оценкам, из-за

трудностей во взаимоотношени-

ях между молодой семьей и

свекровью-тещей распадается

каждый восьмой брак. А у неко-

торых народов африканского

континента до сих пор существу-

ет закон: свекровь с невесткой

и теща с зятем могут встречать-

ся лишь на больших общепле-

менных праздниках. На Соло-

моновых же островах свекровь

и невестка, живущие в одном

доме, не имеют права одновре-

менно находиться в хозяйствен-

ной части дома, а также им зап-

рещено делать вместе что-либо

(вот такое «соломоново решение»

жителей Соломоновых островов).

Из всего вышеперечисленного

можно сделать вывод, что дале-

ко не единицам трудно нала-

дить отношения с собственной

свекровью или невесткой, и что

проблема эта – общемирового

масштаба.

Отчего трудно
свекрови?

У любого конфликта есть две

стороны. И на каждый вопрос

можно взглянуть с двух проти-

воположных позиций. Итак, по-

чему бывает трудно свекрови?

Матерям трудно принять тот

факт, что сын, который всегда

был рядом, в которого столько

вложено, начал жить в другой

семье и строить свой быт вок-

руг другой женщины – его

жены. Особенно ситуация усу-

губляется, если мать мужа оста-

лась без супруга. Чувство оди-

ночества, ощущение ненужнос-

ти может подталкивать свекровь

к самым непредвиденным по-

ступкам. Причем совершает она

их не со зла, а искренне пыта-

ясь помочь семье своего сына.

Это попытка матери продлить

фазу «ребенок в доме». Мир

такой матери, из которого выну-

ли его содержание – любимого

сына, пугает ее.

Почему трудно
невестке?

Невесткам же бывает трудно

потому, что им как молодым

хозяйкам хочется самим строить

свою семью, принимать реше-

ния: как лучше вести хозяйство,

как воспитывать детей. Поэтому,

когда свекровь пытается подска-

зать, как лучше делать то или

это, встречает отпор.

Еще одна трудность – завы-

шенные ожидания. Невестки

думают, что свекровь будет от-

носиться к ним, как их собствен-

ная мама. К сожалению, так

происходит не всегда. А свек-

ровь, со своей стороны, имеет

представление о том, какой дол-

жна быть идеальная жена ее

сына, и тоже огорчается, когда

невестка «не дотягивает» до

идеала. Тут и возникают конф-

ликты. Чтобы этого не было, и

свекрови и невестке стоит по-

зволить друг другу быть теми,

кто они есть, а  не начинать

переделывать одна другую. К

добру это не приводило никог-

да.

Идеальные
отношения

Могут ли отношения между

свекровью и невесткой быть

идеальными? Да. Об этом рас-

сказывает Библия. В Ветхом

Завете, в книге Руфь, записана

история о том, как свекровь для

невестки стала ближе, чем род-

ная мать.

Ноеминь имела два женатых

сына, но оба они умерли. Ное-

минь была искренней в своей

вере в Бога. Осталась Ноеминь

с двумя невестками и решила

вернуться на свою роди-

ну – в землю Иудейскую, а не-

весток отпустить в дом их роди-

телей, чтобы женщины могли ус-

троить там свою личную жизнь.

Одна из невесток отправилась к

себе домой, а вторая, Руфь, на-

столько любила старую Ноеминь,

настолько прониклась уважением

к вере этой женщины, что отка-

залась ее покидать и произнесла

такие слова: «Не принуждай меня

оставить тебя и возвратиться от

тебя; но куда ты пойдешь, туда и

я пойду, и где ты жить будешь,

там и я буду жить; народ твой

будет моим народом, и твой Бог

– моим Богом; и где ты умрешь,

там и я умру и погребена буду;

пусть то и то сделает мне Гос-

подь, и еще больше сделает;

смерть одна разлучит меня с то-

бою» (Руф.1:16-17). Вот это обра-

зец взаимоотношений между свек-

ровью и невесткой – настоящая,

неподдельная любовь, которую

дает Бог. Такие взаимоотноше-

ния – образец, к которому стоит

стремиться. Когда свекровь соб-

ственным поведением доказы-

вает искренность своей веры, а

невестка – искренне уважает и

любит свою свекровь за ее бла-

гочестивый образ жизни.

Бог в помощь

Путь к миру – молитва и

любовь. А секрет правильного

отношения невестки к свекрови

– уважение. Этому учит Библия:

«Пред лицом седого вставай и

почитай лицо старца» (Лев.19:32).

Секрет же правильного отноше-

ния свекрови к семье невестки

и сына записан в другом месте

Библии: «И вы, отцы (и, конечно

же, матери – авт.), не раздра-

жайте детей ваших» (Еф.6:4). Так

что, дорогие, уважайте, не раз-

дражайте, молитесь и любите.

И, возможно, когда-то и историю

вашей семьи, как историю Ное-

минь и Руфи, будут передавать

из уст в уста как самый лучший

пример правильных отношений

между свекровью и невесткой.

Страницу подготовила Ирина

Воронцова

Война миров
или  Как невестке и свекрови научиться ладить

– Прежде всего, никогда

не забывайте, что однажды

тоже можете стать свекровью,

и что ваша свекровь – в пер-

вую очередь мать, поэтому по-

пытайтесь всегда ставить себя

на ее место и понимать ее

материнские чувства.

– Если позволяют обстоя-

тельства, живите отдельно как

от своих родителей, так и от

родителей мужа. Это поможет

избежать большого количества

конфликтов. Даже Библия учит,

что новой семье нужно отде-

ляться от родителей: «Оставит

человек отца своего и мать и

прилепится к жене своей»

(Мф.19:5).

– Никогда не выясняйте от-

ношения с мужем в при-

сутствии свекрови.

– Если вам пред-

стоит поселиться в

доме свекрови, то по-

мните: вы входите в

дом, в котором уже

есть хозяйка. Поэто-

му именно вам

предстоит принимать

уклад, установленный в нем.

– Ни с кем, а тем более со

свекровью, нельзя обсуждать

отношения между вами и ва-

шим мужем, ваши семейные

проблемы.

– Не вмешивайте мужа в

конфликт со свекровью. Не за-

ставляйте его выбирать меж-

ду вами двумя. Он любит вас

обеих.

– Научитесь внимательно и

уважительно слушать советы

свекрови по бытовым вопро-

сам. Ведь на ее стороне жиз-

ненный опыт, ваша вторая

мама прожила долгую жизнь

и воспитала замечательного че-

ловека – вашего мужа (а то,

что он замечательный, не под-

лежит сомнению – вы же

его полюбили и выш-

ли за него замуж!).

– Не забывайте

на все праздники

поздравлять вашу

свекровь, от чис-

того сердца да-

рить ей подарки,

предлагать помощь.

Советы для невестки

– Уважайте выбор сына.

Сын выбрал эту женщину в

спутницы жизни, так что и вам

стоит принять ее такой, какая

она есть.

– Никогда не пытайтесь

расстроить брак сына в уве-

ренности, что ему нужна дру-

гая жена. Это страшный грех,

Библия учит: «Так что они (суп-

руги – Х.г.) уже не двое, но

одна плоть. Итак, что Бог со-

четал, того человек да не раз-

лучает» (Мф.19:6).

– Вспомните, что

когда-то тоже были

молоды и были

невесткой. Как

мудрая женщина

снизойдите к мо-

лодости невестки,

простите присущий

молодым максима-

Советы для свекрови
лизм и вспыльчивость.

– В любых спорах будьте

на стороне невестки. В про-

тивном случае раз утраченное

с ее стороны доверие к вам

может оказаться утраченным

навсегда.

– Не нарушайте правила

воспитания детей, которые ус-

тановлены вашим сыном и не-

весткой.

– Старайтесь давать совет

только тогда, когда у вас

его спрашивают.

– Не высказывай-

те сыну претензии и

замечания по отно-

шению к его жене.

Вы можете разру-

шить и свои отно-

шения с женой сына,

и его брак.

«Любовь все покрывает, всему верит, всего надеется, все переносит» (1Кор.13:7)

Юмор

Звонок от свекрови невестке:
– Галя, как там мой сыночек?
– Пьет, все из дома выносит,
   меня бьет...
– Ой, ну лишь бы не болел.

* * *
Встречаются две подруги. Одна
спрашивает:
– Ну как твоя дочь вышла за-
муж?
– Отлично. Зять ребенка из са-
дика забирает, за продуктами
ходит, мусор выносит.
– А сын твой как женился?
– О, очень плохо! Все сам, все
сам, бедняга: и ребенка из са-
дика забирает, и за продуктами
ходит, и мусор выносит.
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Бог, в которого мы верим,

всемогущ! Он великий Творец,

и все в Его руках. Для Него нет

ничего невозможного. Мы зна-

ем это, понимаем, нам легко ве-

рить в Его величие и могуще-

ство. Но нам сложно поверить в

слова Христа: «Все возможно ве-

рующему». Мы не можем даже

представить, что мы с вами, про-

стые земные люди, можем уви-

деть или получить то, что кажет-

ся нам невозможным.

Мы молимся годами, мечта-

ем о великом, рисуем картины

нашего счастливого будущего, но,

когда приходит ответ от Бога,

оказываемся не готовыми при-

нять то, что Бог нам дает.

Лучше помолчи

 Подобное произошло со свя-

щенником Захарией и его же-

ной Елизаветой. Они были уже

в преклонных годах, но у них не

было детей. И однажды про-

изошло невероятное: к Захарии

явился ангел и сообщил, что его

жена забеременеет и родит сына,

который будет пророком и ста-

нет предтечей Мессии. Об этом

написано в Евангелии от Луки,

в 1 главе.

Захария, человек, который

посвятил всю свою жизнь слу-

жению в храме и постоянно про-

сил у Бога ребенка, молился об

этом непрестанно, вдруг получа-

ет ответ от Бога, причем положи-

тельный. И какова была его реак-

ция? «И сказал Захария Ангелу:

по чему я узнаю это? ибо я стар,

и жена моя в летах преклон-

ных» Захария не поверил. Он

оказался не готов и не способен

принять то, о чем просил Бога.

Потому «Ангел сказал ему в от-

вет: я Гавриил, предстоящий

пред Богом, и послан говорить с

тобою и благовестить тебе сие;

и вот, ты будешь молчать и не

будешь иметь возможности го-

ворить до того дня, как это сбу-

дется, за то, что ты не поверил

словам моим, которые сбудутся

в свое время» (Лук.1:19-20).

Да, в случае с Захарией Бог

как будто «затянул» с ответом.

Но Он – Бог всемогущий, суве-

ренный, и Он Сам знает, когда и

что лучше сделать. К тому же

Ангел явился Захарии не где-ни-

будь, а в храме, во святом свя-

тых, куда нет доступа другим

людям. И тот все равно не пове-

рил. И тогда Ангел сказал ему: в

таком случае пока лучше помол-

чи, чтобы своим неверием не

навредить делу Божьему.

Неверие способно
разрушить мечту

Вспомним историю о том, как

Моисей послал 12 разведчиков,

чтобы те осмотрели землю, в

которую двигались израильтяне.

Только двое из них, Иисус На-

вин и Халев, возвратившись в

числе соглядатаев сказали: «По-

слушайте, Бог дает нам эту зем-

лю, и мы войдем в нее». Ос-

тальные 10  человек говорили:

«Нет, это невозможно! Там слиш-

ком большие великаны, мы их

не одролеем!»

И два миллиона человек, вы-

шедшие из египетского рабства

и отправившиеся в путешествие

веры, уже находясь в нескольких

днях от  достижения своей цели,

были отброшены на 40 лет опять

в пустыню и в итоге вообще

сами не вошли в эту землю.

Вошли только их потомки и те

двое, Халев и Иисус Навин, ко-

торые верили в победу. Десять

человек разрушили веру двух

миллионов человек настолько,

что все общество готово было

побить камнями тех двоих, кото-

рые верили. Неверие десятерых

погубило миллионы людей.  Но,

однако, неверие двух миллионов

людей не смогло разрушить веру

двоих человек, которые получи-

ли то, во что верили.

Неверие – враг веры

Иногда лучше промолчать,

чтобы позволить Богу осуще-

ствить то ожидаемое, о чем ты

молишься годами и просишь у

Него. Все, что тебе нужно, это

остановить неверие в своей

жизни, потому что приходит враг,

который способен разрушить

твое будущее, и этот враг нахо-

дится внутри тебя самого. У нас

находится огромное количество

аргументов, по которым мы ока-

зываемся неготовыми к тому,

чтобы Бог явил Свою славу в

нашей жизни. Это то, что назы-

вается неверием или неспособ-

ностью принять от Бога великое

и благословенное. Это может ка-

саться исцеления, наших детей,

предприятия, нашего будущего

и многого другого.

Исцеление
одержимого

Давайте вспомним еще одну

историю, описанную в Еванге-

лии от Марка, 9 главе, где рас-

сказывается о том, как к Иисусу

привели одержимого мальчика.

«Один из народа сказал в ответ:

Учитель! я привел к Тебе сына

моего, одержимого духом немым:

где ни схватывает его, поверга-

ет его на землю, и он испускает

пену, и скрежещет зубами сво-

ими, и цепенеет. Говорил я уче-

никам Твоим, чтобы изгнали его,

и они не могли. Отвечая ему,

Иисус сказал: о, род неверный!

доколе буду с вами? доколе буду

терпеть вас? Приведите его ко

Мне. И привели его к Нему. Как

скоро бесноватый увидел Его,

дух сотряс его; он упал на зем-

лю и валялся, испуская пену. И

спросил Иисус отца его: как дав-

но это сделалось с ним? Он ска-

зал: с детства; и многократно

дух бросал его и в огонь и в

воду, чтобы погубить его; но, если

что можешь, сжалься над нами

и помоги нам. Иисус сказал ему:

если сколько-нибудь можешь ве-

ровать, все возможно верующе-

му. И тотчас отец отрока вос-

кликнул со слезами: верую, Гос-

поди! помоги моему неверию».

Мы видим здесь серьезную

проблему – одержимого мальчи-

ка. Родители сделали все, что

могли, чтобы ему помочь. К кому

они только ни обращались за

помощью, стали изгоями, пото-

му что никто уже не хотел с

ними общаться из-за их сына.

Трагедия усугубилась еще и тем,

что даже ученики Христа не смог-

ли ему помочь. Возникает воп-

рос, почему? Ответ прозвучал от

Иисуса в тексте: «О, род невер-

ный! доколе буду с вами? доко-

ле буду терпеть вас?» – то есть

из-за их неверия.

Но потом Господь сделал сле-

дующее: «Иисус, видя, что сбе-

гается народ, запретил духу не-

чистому, сказав ему: дух немой

и глухой! Я повелеваю тебе,

выйди из него и впредь не входи

в него. И, вскрикнув и сильно

сотрясши его, вышел; и он сде-

лался, как мертвый, так что мно-

гие говорили, что он умер. Но

Иисус, взяв его за руку, поднял

его; и он встал И как вошел

Иисус в дом, ученики Его спра-

шивали Его наедине: почему мы

не могли изгнать его? И сказал

им: сей род не может выйти

иначе, как от молитвы и поста»

(Мар.9:25).

Заметьте, Иисус не стал уп-

рекать отца этого мальчика. Не

вспомнил об ошибках его мате-

ри или предполагаемых причи-

нах болезни или одержимости

этого ребенка. Он не стал опре-

делять диагноз или предлагать

какое-то лечение. Он с властью

изгнал нечистых духов, и тем

самым мальчик был исцелен.

Как мы видим, Господь дей-

ствует по-разному. Если Заха-

рии Он просто закрыл уста на

время, то в этом случае необхо-

димо было попоститься и помо-

литься усиленно. Но везде нуж-

на вера. И тогда «все возможно

верующему».

Работает только вера

Повторю свою мысль: нам

легко верить во всемогущего Бога,

но мы не хотим верить в то, что

Бог может через нас, верующих,

сделать невозможное.

 Некоторым из нас нужно

пересмотреть свою теологию  и

понять принципы Царства Бо-

жьего.  А кому-то надо просто

попоститься и усиленно помо-

литься.

Бог хочет, чтобы наша вера

возрастала и работала, но для

этого необходимо упражняться

в вере, пребывать в молитвах,

брать посты, смиряться и, глав-

ное, доверять Богу.

Вспомните слова Христа:

«Придя, найду ли веру на зем-

ле?»  Следовательно,  будущее

Церкви и будущее людей в

Церкви будет зависеть от на-

ших отношений с Богом сейчас

и от того, сможем ли мы пере-

дать веру другим. К тому же,

проявляя веру, мы сами будем

вкушать от плодов своей веры.

Сегодня многих  пугает не-

известность. Кто-то беспокоится

о будущем детей. Кто-то пере-

живает о своем предприятии или

бизнесе. Другие полностью по-

гружены в свои болезни или их

лечение, жалуются и ищут со-

страдания. Но ни жалобы, ни

беспокойство не работают. Ра-

ботает только вера. Она изменя-

ет обстоятельства и формирует

наше будущее. Все, что нам

нужно сделать, это просто «вце-

питься» в Бога, углубиться в

Библию и верить. Даже малень-

кая вера в твоей жизни произ-

ведет великое действие, опира-

ясь на слова Христа:  «Если сколь-

ко-нибудь можешь веровать, все

возможно верующему»

(Мар.9:23).

 Велики дела Божьи

Бог прокладывает путь там,

где его нет. Он открывает двери

там, где они закрыты. Но «без

веры угодить Богу невозможно»

(см. Евр.11:6). Твоя личная вера

приведет в замешательство вра-

гов, покажет великое и недоступ-

ное, назовет несуществующее су-

ществующим и получит то, о чем

ты просил у Бога.

Мы должны быть людьми,

которые имеют веру, потому что

Иисус Христос ждет от нас это-

го. Наше христианство должно

быть не просто теоретическим

или религиозным, но практику-

ющим, с реальной верой. Мно-

гим пора уже перестать молить-

ся: «Господи, пойми..., войди в

положение..., дай...» Нужно про-

сто начать благодарить Бога за

то, что уже имеешь. А кому-то

доверить Богу свои сложные

сферы  – детей, брак, здоровье,

работу – и ожидать от Бога от-

ветов, потому что для Бога нет

ничего невозможного.

Все, что тебе нужно: если хоть

немного можешь веровать, верь!

И тогда «все возможно верую-

щему».

Молитва
 Дорогой Господь! Прости

меня за неверие или недове-
рие Тебе. Прости, что так ча-
сто надеялся только на себя
или опирался на мнение лю-
дей, а не на Твое мнение.
Прости за то, что сомневался
в Твоей любви ко мне. И сей-
час я с верой провозглашаю:
во имя Иисуса Христа, да бу-
дет восстановлено все то, что
разрушено в моей жизни!
Пусть отношения, которые по-
теряны, обновятся; любовь, ко-
торая оставила меня, вернет-
ся в мою жизнь; исцеление,
которое я так долго ожидаю,
придет прямо сейчас, во имя
Иисуса Христа! Мое предпри-
ятие да станет успешным,
да придет от Тебя совет,
мудрость и благословение,
во имя Иисуса Христа! Да
явится спасение ко всем, о
ком я давно молюсь, во имя
Иисуса Христа!

Научи меня правильно
принимать Твои ответы, Гос-
подь!  Я буду жить по Сло-
ву Твоему, а не так, как дик-
тует общество или чей-то
опыт. Обещаю воздать Тебе
всю славу, честь, величие,
поклонение, Господи!

Аминь.

Подготовила Елена Рыч по проповеди

Эдуарда Грабовенко «Лучше помолчи»

(см. YouTube канал РЦ ХВЕ)

Не разрушай веру своими же словами

«Вера же есть осуществление ожидаемого и уверенность в невидимом» (Евр.11:1)
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Эту молитву достаточно совершить один раз,
но искренне, и Бог простит все твои грехи.

www.youtube.com
наберите в поиске

«Это изменит твою жизнь!»

Молитва покаяния
Иисус Христос!

Я признаю себя грешником. Верую,

что Ты умер за грехи людей

и воскрес!

Прости меня за все мои грехи.

Принимаю Тебя, Иисус Христос, своим

Спасителем и Господом. Ради Тебя я

прощаю всех своих обидчиков.

Веди меня Духом Святым

и пребудь во мне.

Слава тебе, мой Господь!

Дорогой друг!
Знаешь ли ты, что Бог любит тебя? Даже тогда,

когда ты грешил, Он любил тебя и стучал в твое

сердце.

Бог хочет, чтобы ты был с Ним не только в этой

жизни, но и в вечности. Для этого Бог отдал на

распятие Своего Сына Иисуса Христа, «дабы вся-

кий верующий в Него не погиб, но имел жизнь

вечную» (Ин. 3:16).

Тебе остается только поверить в это и признать

себя грешником.

Библия говорит, что все согрешили и нет пра-

ведного ни одного. Каждый из нас рождается,

имея греховную природу из-за грехопадения пер-

вых людей. Мы рождаемся не православными, не

католиками или мусульманами, а грешниками.

В процессе жизни эта греховная природа про-

являет себя в нарушении Божьего закона, тех запо-

ведей, которые написаны в сердце каждого чело-

века. Но есть путь для примирения грешника со

святым Богом – Иисус Христос. «Един Бог, един и

посредник между Богом и человеками, человек

Христос Иисус, предавший Себя для искупления

всех» (1Тим. 2:5-6). Он взял на Себя все наши

грехи и воскрес для нашего оправдания.

Если ты согласен с этим и считаешь себя греш-

ником, если хочешь принять Иисуса в сердце и

обрести спасение, произнеси вслух молитву покая-

ния, ибо «сердцем веруют к праведности, а устами

исповедуют ко спасению» (Рим. 10:10).

Сегодня отовсюду звучит

весть о спасении через веру в

Иисуса Христа и о необходимо-

сти покаяния. И эта весть не

нова. Еще Иоанн Креститель

убеждал людей: “... покайтесь,

ибо приблизилось Царство Не-

бесное” (Матфея 3:2). Сам Иисус

Христос говорил: “...если не по-

каетесь, все так же погибнете”

(Луки 13:3). Апостолы ходили

повсюду, проповедуя покаяние

и прощение грехов во имя Его.

Эта же весть звучит по сей день.

О каком покаянии идет речь?

Многие путают покаяние с угры-

зениями совести. Но угрызения

совести – это еще не покаяние.

Можно всю жизнь упрекать себя

в дурных поступках и в злом

слове, в темных чувствах и

мыслях – и не исправиться. Уг-

рызения совести могут превра-

тить нашу земную жизнь в сплош-

ной ад, но они не открывают нам

Царствия Небесного. Ведь Господь

пришел на землю не судить, а

спасти, Он пришел не к правед-

ным, а к грешным: “Потому что

все согрешили и лишены славы

Божией” (Рим.3:23).

При покаянии к внутреннему

сокрушению, к осознанию сво-

ей греховности должно приба-

виться нечто другое, то, что со-

ставляет саму сердцевину пока-

яния, а именно – обращение к

Богу с  уверенностью, что у Него

достаточно любви к нам, чтобы

простить, и силы, чтобы нас из-

менить. Покаяние – это тот по-

ворот жизни, оборот мыслей,

перемена сердца, которые обра-

щают нас спиной ко греху и

лицом к Богу.

Покаяние начинается с того,

что вдруг нас озаряет Дух Свя-

той, говорит в сердце: “Куда

идешь? К смерти? Того ли ты

хочешь?” Ведь написано: «И как

человекам положено однажды

умереть, а потом суд” (Евр.9:27).

И когда мы ответим: “Нет, Гос-

поди, – прости, помилуй, спа-

си!” – и обратимся к Нему в

молитве, и примем Его в серд-

це как Господа и Спасителя,

Христос нам скажет: “Я тебя

прощаю! Я умер за тебя на кре-

сте и взял на Себя все твои

грехи!»

Покаяние должно начаться

именно с веры в то, что все

грехи, какие бы они ни были,

Иисус Христос взял на Себя.

Таков путь покаяния: встать пе-

ред Богом, увидеть себя осуж-

денным, не заслуживающим ни

прощения, ни милости, но обер-

нуться к Нему и сказать: “Ве-

рую, Господи, в Твою любовь”.

И потом в ответ на эту любовь

начать новую жизнь, идти пу-

тем Христовым, все принять от

руки Божией, из всего принести

плод любви.

Очень важно при этом про-

стить и ближнего своего, и врага

своего, не ожидая его исправле-

ния. Подобно Христу, сказать:

“Прости им, Отче, ибо не знают,

что творят”. И тогда Сам Гос-

подь, Который сказал: “Прощай-

те, как Отец ваш Небесный про-

стил вам” – в долгу не останет-

ся: простит, спасет, исправит и

уже на земле даст радость не-

бесную.

Когда мы думаем о покая-

нии, нам всегда представляется

картина скорби, сжатого сердца,

слез, какого-то неизбывного горя

о том, что наше прошлое такое

темное и недостойное: недостой-

ное ни Бога, ни нас самих, ни

той жизни, которая нам предло-

жена.

Но это только одна сторона

покаяния, или, вернее, такие мысли

должны нас посещать только одно

мгновение. Но затем покаяние

должно расцветать в радость

спасения. “Чашу спасения при-

иму и имя Господне призову»

(Пс.115:4).

Об этом когда-то спел в сво-

ей песне Александр Барыкин

(текст песни: Е. Санин):

Я на колени опускаюсь,

За все и вся себя кляня.

Я каюсь, каюсь, каюсь...

Нет грешников грешней меня.

Какого зла я не содеял?

Каким грехом не согрешил,

Смертельным для души

                      и тела?

Сколько я жил

           – столько грешил...

Я каюсь, каюсь,

      того не зная, может, сам,

Что на колени опускаясь,

Я поднимаюсь к Небесам.

Божий замысел в том, чтобы

мы поднимались к небесам. Без

этого покаяние бесплодно, без

этого оно превращается в рас-

каяние, которое убивает жизнен-

ную силу в человеке вместо того,

чтобы его обновлять.

Когда в результате углублен-

ного размышления над собой,

над Евангелием и над путями

Божиими мы оказываемся пе-

ред лицом своего греха, своей

неверности самому высокому

нашему призванию, конечно,

вонзается в сердце острая боль,

глубокий стыд о том, что мы так

далеки от того, чем могли бы

быть, так непохожи на то, что

задумал Бог, когда нас сотво-

рил. Но это должно быть только

побуждением к тому, чтобы на-

чать жить по-новому, говоря са-

мим себе «Итак, кто во Христе,

[тот] новая тварь; древнее про-

шло , теперь все новое»

(2Кор.5:17).

Это – завершение покаяния,

новая жизнь, обновленность,

рождение свыше, начало веч-

ной жизни, пришедшей в силе

Божьей, покоряющей всего че-

ловека.

Пусть будет так, пусть нач-

нется в твоей жизни путь пока-

яния, потому что это уже начало

Царствия Божия здесь, на зем-

ле.

По книге Андрея Блума

“Радость покаяния”

Покаяние – это скорбь или радость?

«Итак, оставляя времена неведения, Бог ныне повелевает людям всем повсюду покаяться» (Деян.17:30)
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Верую в Бога, Отца Всемогущего, Творца неба и земли.

И в Иисуса Христа, Единородного Его Сына, Господа нашего, Который был зачат

Святым Духом, рожден Девой Марией, страдал при Понтии Пилате, был распят, умер и

погребен, сошел в ад, в третий день воскрес из мертвых, восшел на небеса и восседает

одесную Бога Отца Всемогущего, оттуда придет судить живых и мертвых.

Верую в Святого Духа, Святую Вселенскую Церковь, общение святых, прощение грехов,

воскресение тела, жизнь вечную. Аминь.

Мы верим

– в Бога – Отца, Творца

неба и земли, всего видимого

и невидимого, Вечносущего,

Святого, Источника жизни;

– в Единого Господа Иису-

са Христа – Сына Божия, рож-

ОСНОВЫ ВЕРЫ Евангельских церквей России
новенное Слово Божье, един-

ственное безошибочное мерило

веры и руководство в жизни.

Мы верим, что человек со-

здан Богом по образу и подо-

бию Своему. Вследствие грехо-

падения Адама и Евы отноше-

ния человека с Богом наруши-

лись, природа человека приоб-

рела греховные качества и ста-

ла смертной. Восстановление от-

ношений человека с Богом, спа-

денного от Духа Святого и Девы

Марии, распятого за нас, умер-

шего и в третий день воскрес-

шего, вознесшегося на небо и

сидящего одесную Отца и вновь

грядущего судить живых и мер-

твых, и Его Царство не прекра-

тится;

– в Духа Святого Единосущ-

ного с Отцом и Сыном, Чья мис-

сия – обличать мир в грехе, сви-

детельствовать об Иисусе Хрис-

те, раздавать духовные дары чле-

нам Тела Христова (Церкви), со-

вершая в них духовный рост.

Мы верим, что Библия есть

полное,  непогрешимое, богодух-

сение наше совершается по

благодати, верою в Господа

нашего Иисуса Христа.

Мы верим, что Церковь

есть живое духовное тело, гла-

ва которого – Христос. Вся-

кий человек, верующий в

Иисуса Христа как в своего

Спасителя, через покаяние и

водное крещение, приобща-

ется к Святой Церкви и име-

ет жизнь вечную.

Интернет-радио «Пилигрим»
Радио «Пилигрим» вдохновляет слушателей

жить полноценной христианской жизнью.

Каждый день, кроме воскресенья, с 8 до 9 утра,

в прямом эфире часовая утренняя передача «Бодрое

утро!», в которой звучат христианские новости, рас-

суждения о Слове Божьем, обсуждения насущных

тем с гостями студии, ответы на комментарии слушателей.

Трансляция радио идет через интернет во все социальные сети

под ником @radiopiligrim.

Приложение: www.radiopiligrim.ru/#download

Вопросы, часто задаваемые
евангельским христианам
Что евангельские

христиане думают о
церковных традициях?

Евангельские христиане чтят

церковные традиции, но не обо-

жествляют их и не придержива-

ются традиций и преданий в

том случае, если они противо-

речат Священному Писанию.

Христиане обосновывают это

в первую очередь замечаниями

Иисуса в Евангелии от Марка

7:8: «Ибо вы, оставив заповедь

Божию, держитесь предания че-

ловеческого». А также в Еванге-

лии от Матфея 15:3: «Зачем вы

преступаете заповедь Божию

ради предания вашего?» Для

евангельских христиан главным

является Слово Божье, Библия.

Почему большинство
евангельских христиан
не крестят младенцев?

В Библии нигде не сказано о

необходимости крещения мла-

денцев. Быть ли частью христи-

анской церкви, следовать ли за

Христом – это решение должно

приниматься каждым человеком

добровольно, сознательно. Во

всех библейских примерах кре-

щению предшествовало покая-

ние, в Слове Божьем указана

определенная последователь-

ность: «Покайтесь, и да крестит-

ся каждый из вас во имя Иису-

са Христа». (Деян.2:38). Поэтому

крещение преподается только

по вере крещаемого, когда тот

достигает сознательного возра-

ста и способен сделать выбор,

совершить покаяние.

Почему в церквях
и домах евангельских
христиан нет икон?

Основой веры евангельс-

ких христиан является Новый

Завет – учение Иисуса Хрис-

та и апостолов. Апостол Па-

вел предупреждает: «Я, по

данной мне от Бога благода-

ти, как мудрый строитель,

положил основание, а другой

строит на нем; но каждый

смотри, как строит. Ибо никто

не может положить другого

основания, кроме положенно-

го, которое есть Иисус Хрис-

тос» (1Кор.3:10-11).  Апостол

Иоанн также говорит: «Всякий,

преступающий учение Хрис-

тово и не пребывающий в

нем, не имеет Бога; пребыва-

ющий в учении Христовом

имеет и Отца и Сына»

(2Ин.1:9). Нигде в Новом За-

вете не сказано об иконах.

Поэтому, чтобы не уклониться

от учения Христа, евангельс-

кие христиане не используют

иконы в своей богослужебной

практике.

Почему евангельские
христиане не молятся
святым или Деве Ма-
рии?

Дева Мария, принявшая в

себя семя Духа Святого и ро-

дившая миру Спасителя, дос-

тойна уважения. Но в Библии

нет примеров того, как кто-либо

молился Марии или святым, и

нет указания поступать так. Еван-

гельские христиане считают, что

молиться и поклоняться нужно

только Богу, следуя наставлени-

ям Иисуса Христа, который учил

молиться, говоря: «Молитесь же

так: Отче наш, сущий на небе-

сах!» (Мф.6:9). В Писании также

говорится о том, что есть толь-

ко один посредник между чело-

веком и Богом: «Ибо един Бог,

един и посредник между Богом

и человеками, человек Христос

Иисус».

Каково мнение еван-
гельских христиан о мо-
щах святых?

Евангельские христиане не ве-

рят, что в мощах святых заклю-

чена какая-либо особенная сила,

считают, что в Библии нет ука-

заний на то, чтобы тела умер-

ших благочестивых людей де-

лать объектом поклонения.

Почему евангельские
христиане собираются
в обычном светском
здании, например,
Доме культуры?

Иисус сказал в Евангелии от

Матфея (18:20): «Ибо, где двое,

или трое собраны во имя Мое,

там Я посреди них». Евангельс-

кие христиане верят в то, что

богослужение освящается не ме-

стом проведения служения, не

зданием, а присутствием Христа

в среде верующих.

Библия также говорит, что

храмом Божьим являются сами

христиане, а не здания: «Разве

не знаете, что вы – храм Бо-

жий, и Дух Божий живет в вас?»

(1Кор. 3:16). Библия показывает,

что первые христиане проводи-

ли служения во многих различ-

ных местах. Например, в школе

(Деян.19:9), в еврейских синаго-

гах (Деян.18:4,26, 19:8), в ев-

рейском храме (Деян.3:1) и в

частных домах (Деян.2:46, 5:42,

18:7; Фил.1:2, 18:7; Кол.4:15;

Рим.16:15 и 1Кор.16:19).

  Молятся ли
евангельские
христиане за умерших?

Евангельские христиане ве-

рят, что в Библии нет дока-

зательств существования ме-

ста между раем и адом, где

люди могли бы искупить свои

грехи. Также в Библии нет

примеров молитвы за умер-

ших. Евангельские христиане

считают, что молитва за умер-

ших не способна помочь мер-

твым или как-то улучшить их

положение

(Пс. 48:7–8).

Свободное радио – просто христианство и музыка!

Христианские музыкальные новинки и хиты, новости и

ток-шоу. Проверено – вдохновляет!

Слушай на сайте, загрузи приложение, возьми христианс-

кое радио с собой на прогулку, в поездку!

svobodnoe.fm
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Компания TikTok ограничивает
время пользования приложением

для детей и подростков
до 60 минут

Можно только порадоваться такому уровню со-

знательности и ответственности, ведь «залипание

в TikTok» стало давно опасным явлением: дети

ныряют в сервис в свободную минуту и не выла-

зят оттуда часами, спасаясь от дел и саморазви-

тия. Алгоритмы TikTok не щадят никого.

Несколько дней назад Комитет палаты предста-

вителей по иностранным делам конгресса США

одобрил проект закона, позволяющий президенту

США вводить запрет на работу в стране социаль-

ной сети TikTok.

В этом случае, конечно, американцы просто из-

бавляются от конкурента в условиях развязанной

торгово-экономической и идеологической войны, но

тренд понятен: все больше государств понимают,

что соцсети давно перестали быть игрушкой и

являются инструментом пропаганды и манипуля-

ций.

Christnews

Эксперты назвали Россию
защитницей традиционных

ценностей
 Россия имеет шанс возглавить движение стран

мира в защиту традиционных ценностей от либе-

ральной повестки, этот вопрос обсуждался эксперта-

ми 9 марта на круглом столе «Положение традици-

онных ценностей в современном мире: перспективы

и вызовы» в международном мультимедийном пресс-

центре «Россия сегодня».

«Подавляющее большинство стран, в том числе

такие крупные, как Китай, Индия и страны исламско-

го мира, верны традиционным ценностям и не соби-

раются принимать новации западных стран. Ситуа-

ция такая, что у России есть уникальный шанс для

того, чтобы возглавить этот процесс и на какой-то

стадии остановить сползание человечества в эту бездну

безнравственности и падения», – сказал во время

обсуждения председатель Российской ассоциации

защиты религиозной свободы (РАРС), заместитель

директора Института этнологии и антропологии РАН

Сергей Мельников.

По его мнению, в настоящее время эксперты

вынуждены констатировать, что РФ является основ-

ным защитником традиционных ценностей в мире.

Зампредседателя синодального отдела Московс-

кого патриархата по взаимоотношениям Церкви с

обществом и СМИ Вахтанг Кипшидзе на круглом

столе отметил, что попытки подорвать или скомпро-

метировать традиционные ценности в публичном

пространстве не прекращаются никогда, а западные

«идеологические экстремисты» не останавливаются

перед навязыванием трансгендерного перехода в

школах и детских садах. Вместе с тем, подчеркнул

он, в РФ рано говорить об идеальной ценностной

ситуации в обществе.

«Конечно, у нас есть проблемы, связанные с тем,

что долгое время наше медиаполе было абсолютно

открыто для пропаганды того, что мы, христиане,

называем пороком. Порок пропагандировался после-

довательно, систематически, изобретательно, и это

не могло не принести ядовитых плодов для нашего

общества», – сказал он.

Генеральный секретарь РАРС, член Совета по

взаимодействию с религиозными объединениями при

президенте РФ Олег Гончаров заявил на круглом

столе, что христиане-адвентисты седьмого дня, кото-

рых он представляет как пастор, обеспокоены отме-

ной Священного Писания в жизни человека.

«Культура отмены добралась до священных тек-

стов мировых религий.  Священное Писание – это

фундамент жизни человека, если отменить его – в

мире не останется фундамента и опоры, все стано-

вится относительным. Отмена Священного Писания

приводит к отмене самого Спасителя, рушится пос-

ледняя надежда для человека. Ни в коем случае

нам нельзя допустить, чтобы в угоду либеральной

«культуре отмены» произошли какие-либо изменения

в текстах священных писаний мировых религий», –

сказал Гончаров.

Религиозным лидерам, подытожил он, не стоит

полагаться только на запретительные или поощри-

тельные меры государства в проповеди о традици-

онных духовных ценностях, но «самим нужно что-то

делать на основании тех священных текстов, в кото-

рые мы верим, проповедовать традиционные ценно-

сти, которые соответствуют культуре нашей страны».

РИА Новости

В Германии продолжают
искажаться традиционные

ценности
Новая детская Библия, выпущенная в этой стране,

по мнению издателей, отражает многообразие со-

временного общества.

В немецком издательстве Neukirchener-Verlag в

понедельник, 13 марта, вышла Библия для всех

детей, ориентированная

на младший школьный

возраст. Инициатором

проекта стала Объеди-

ненная евангелическая

миссия города Вуппер-

таль, сообщает dw.com.

До сих пор в детс-

ких Библиях, издавав-

шихся в Германии, ге-

рои, как правило, изоб-

ражались выходцами

из Центральной Евро-

пы, хотя они жили на

территории современного Ближнего Востока. Бога

тоже, если и изображали, то белым мужчиной.

В новом издании люди изображены разными:

взрослыми и маленькими, с разным цветом кожи,

ростом, весом. Кроме того, внимание уделено пер-

сонажам с ограниченными возможностями здоро-

вья.

В то же время, издатели хотели, чтобы язык

новой Библии соответствовал гендерному разнооб-

разию: «Мы стремились дать понять, что Бог не

является ни мужчиной, ни женщиной, Он гендерно

нейтральный» – говорят издатели. Так в Германии

продолжают искажаться традиционные ценности.

www.dw.com

В испанском аббатстве спустя
700 лет после создания хора
впервые будут петь девушки
В бенедиктинском аббатстве Санта-Мария-де-

Монтсеррат близ Барселоны создадут смешанный

хор

БАРСЕЛОНА. Еще один пример разрушения ген-

дерных барьеров: девушки готовы штурмовать один

из уцелевших бастионов мужской исключительно-

сти – мужской хор Escolania, базирующийся в

бенедиктинском аббатстве Санта-Мария-де-Монтсер-

рат, недалеко от Барселоны в Испании.

В следующем году впервые за свою многове-

ковую историю среди мальчиков-сопрано появятся

девочки-«коллеги», сообщает Classic FM. Это поло-

жит конец 700-летней мужской монополии на мо-

настырский хор – первые письменные упомина-

ния о существовании хора датируются 1307 го-

дом.

Но для женщин все же откроется не сам хор

Escolania, состоящий из 45 мальчиков в возрасте

от 9 до 14 лет, а новый смешанный камерный хор,

состоящий из 25 молодых женщин и мужчин в

возрасте от 17 до 24 лет, которые будут выступать

рядом с хором мальчиков.

Хор Escolania de Montserrat — один из старей-

ших вокальных ансамблей в мире, который, по

данным The Guardian, на несколько сотен лет стар-

ше более известного Венского хора мальчиков —

настолько старый, что неизвестно, сколько ему лет

на самом деле.

Префект Эсколании священник Эфрен де Мон-

телла сказал: «Мы знаем, что бенедиктинская об-

щина зародилась здесь 1000 лет назад, поэтому в

2025 году мы отмечаем наше первое тысячелетие.

Хору не менее 700 лет. Он пережил все войны и

все конфликты в нашей истории».

Эфрен де Монтелла объяснил, что решение о

приеме девочек и женщин в хор связано с подчи-

нием требованиям времени: «Нас часто спрашива-

ют, почему в Эсколании нет девушек. Это слож-

ный и трудный вопрос. Мы следуем традиции,

которую хотели бы продолжить, но мы также пони-

маем, что должны реагировать на спрос».

«Для того чтобы включить всех девушек, кото-

рые хотели бы петь в Монсеррате и быть эскола-

нами, мы решили создать второй хор», — добавил

Эфрен де Монтелла, назвав новшество «истори-

ческим шагом» для хора, который существует с 13

века.

Принятию решения предшествовали долгие де-

баты, которые в итоге были приняты голосовани-

ем.

У знаменитого бенедиктинского монастыря не-

давно появился новый настоятель Манель Гаш. Не

исключено, что перемены связаны с его инициати-

вами.

Руководителю хора Пау Хоркере предстоит оп-

ределить идеальное сочетание мужских и женских

голосов в новом камерном хоре. Новые участники

хора должны носить сутаны и косынки, как члены

традиционного хора.

Новый хор будет дополнять, а не конкурировать

с существующим хором, считают его создатели.

Christnews
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